
創立１００周年に向けて
校友会会長 田中将隆

令和１０年 豊昭学園は創立１００年を迎えます。

私が入学いたしまして早６５年が経ちますが、今でも亀川校長先生の木曜訓話が思い出

されます。当時の校舎は木造で本館２階には穴のあいた廊下等もありましたが、１クラスには

６０名以上の生徒がおり、商業科、普通科、電機科６クラス、又機械科も同程度、そして昭和鉄道の各ク

ラスも１年から３年生まで相当の生徒がおりました。

私は卒業と同時にクラスの評議員として校友会に参加いたしました。校友会としての思い出は６０周年

体育館の新築です。その後７０周年８０周年には３号館、４号館、２号館と校舎が次々と新しく甦り、

９０周年には短大までもユニークな校舎となり、又令和４年夏には６号館の校舎も生まれ変わりました。

令和５年度の校友会総会では落成から１年も経たない美しい６号館コネクションホールの舞台での審議

終了後、卒業生による尺八の演奏があり、会場をホテルメトロポリタンに移して懇親会を開催いたしまし

た。いつも参加してくださった諸先輩、中でも他界されました恩師小暮先生と私達は、コロナ後に３期合

同のコンタロウ会を結成して、今もなお活動しております。又校友会の第３代会長小野澤先生も他界され、

学園に永年寄与された方々がいなくなり寂しい限りで

す。

校友会が寄贈いたしました桑の木、しだれ桜の成長

と共に新旧の交代が進んでいるようですが、思いは学

園が１００周年に向けてますます発展し、校友会がそ

の一助となれるよう努力していきたいということです。

【編集後記】

コロナ禍を経て再始動の校友会の模様をお届けしました。第６１回豊昭祭

で活動中、小野澤章光先生の訃報が静かに駆け巡りました。第９代理事長･第

７代鉄道校長であった小野澤先生は、昭和２５年豊島実業卒、我らが第３代

校友会会長。第７回の懇親会の締めで豪快にご挨拶されていた姿が忘れられ

ません。総会が対面で開催できなかったここ数年で他界された先生方は小暮

實先生、吉田哲彦先生、原武男先生、吉岡豊秀先生、宮澤和義先生、北山雅

人先生。謹んでご冥福を申し上げます。空白の数年が悔やまれてなりません。
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豊昭学園校友会 Ｑ. 校友会とは？

Ａ．豊島学院高校と昭和鉄道高校の卒
業生、ならびに教職員旧教職員で
成り立つ組織です。

Ｑ．入りたい人だけ加入するの？
Ａ．卒業すると同時に、全員が自動的

に校友会会員となります。
Ｑ．会費はかかるの？
Ａ．卒業する際に、諸経費の中から入

会金をいただいています。それ以
降の会費については検討中です。
規約に基づき、総会の際に参加費
をいただいています。

Ｑ．定期的な集まりはあるの？
Ａ．毎年１回、７月第１土曜日に通常

総会が行われています。詳しくは
学校のホームページ（http://www.
hosho.as.jp）をご覧ください。

Ｑ．評議員って何？
Ａ．卒業時にクラスから２名評議員を

選出し、学校との連絡を取っても
らっています。その中でも常任評
議員は、常任評議員会に参加し、
積極的に活動しています。

☆卒業生と学校、卒業生と卒業生を
つなぐ輪、それが校友会です！☆

理事長挨拶
豊昭学園理事長 中野 潤

令和５年７月１日に開催されました「第１６回校友会通常総会・懇親会」では多くの卒

業生とご退職された先生方とお会いすることができ、誠に有意義な会であったことと思い

ます。通常総会にご出席頂きました皆様にとりましては、久しぶりに母校へお越しいただい

た方も居たのではないでしょうか。昨年度に竣工した新６号館「ラーニングセンター」のお披露目も兼ね

ての会とさせていただきました事に深く感謝申し上げます。学園をこよなく愛する皆様のご厚情にお応え

することができるよう、学園の発展のためにより一層尽力しなければという思いを再認識いたしました。

スポーツの世界では「観客に応援されることで選手の身体機能が約２０％向上する」と証明されており

ます。自分が応援されることで「自己肯定感」が高まり、「モチベーション」が上がり、「感謝の心」を

持った選手の育成にも関係しているそうです。

本学園を巣立たれた皆様が、実社会において活躍されていることは学園にとっては大きな財産です。そ

して皆様からの応援は、学園に関わる皆の力となっています。校友会がこれから先も学校を支えてくれる

組織であるばかりでなく、楽しく集える会としても発展して頂けるならこの上ない喜びです。次回の総会・

懇親会におきましても、沢山の参加者で会場が盛り上がりますことを楽しみにしております。役員の皆様、

どうぞ宜しくお願い致します。

「夢の実現のお手伝い。その先に…」

小林誠(鉄道科）

1999年に本学園を卒業し24年ぶりに戻って

まいりました。当時と比べ校舎は新しくなり

ましたが生徒の雰囲気は全く変わらず、まるで

自分が高校生に戻ったような錯覚を受ける日々です。

卒業生である私がなぜ本学園に戻ってくる決意をしたの

か。それは本学園に夢を叶えてもらった恩返しをしたいと

考えたからです。本学園で恩師から学んだことと卒業後に

鉄道の現場で培った知識と経験を伝え、生徒が鉄道員にな

りたいという夢を実現する手助けができればと思っていま

す。

職員室にいてよく感じるのですが、本学園ほど卒業生が

頻繁に遊びに来る学校はないと思います。今年も何人もの

卒業生が恩師を訪ねて学校に来ていました。私も将来、自

分の送り出した生徒が私を訪ねてきてくれるような、生徒

の心に残る教師を目指したいです。

鉄道員になりたいという生徒の夢の実現を手伝いながら、

社会の最前線で活躍される諸先輩方と在校生たちの橋渡し

をして、本学園の発展に貢献できるよう努力してまいりま

す。

総会でもご報告済みですが、豊

島学院高校(当時1年9組）南拓斗

君が全日本タンブリング・ダブ

ルミニトランポリン競

技選手権大会に出場し

ました。大会での活躍

を、垂れ幕でお祝いし

ました。なお、豊島区

の令和４年度スポーツ

栄誉賞も受賞、令和５

年度も同大会に出場し

ました。

４年ぶりに通常開催された第

６１回豊昭祭。一教室を「校

友会コーナー」として母体参加いたしました。校友会

員の親交の場と同時に、学校の歴史をお伝えする写真

などの展示をしてあらゆる方により学園のことを知っ

ていただく場や機会を提供できればというものも目的

のひとつでした。

展示していた写真に写っているのが自

分だ！とご本人様の思いがけない登場、退職された先生を

囲んでの談笑、昭鉄校歌の成り立ちを作詞・作曲者に直接

伺って感極まり急遽サイン会の開

催、年代や企業を超えた鉄道談義、

果ては人生相談と多岐に渡る展開

で、終始笑顔和やかな空間でした。



令和５年７月１日(土)、対面による校友会通常総会並びに懇親会が４年ぶり

に開催されました。第１６回となる今回は、総会・アトラクションを豊昭学園

６号館コネクションホール(令和４年夏落成）で、懇親会は場所を移しておなじ

みのホテルメトロポリタン(池袋)で執り行われました。総勢９９名の出席。学

園からも中野理事長を始め理事、両校長、また１６名の歴代の教職員の皆様も

出席くださりました。

総会では令和４年度の事業報告、会計報告、その他令和５年度活動案、予算

案が、また校友会会則変更と常任評議員の変更も承認されました。

総会後しばしの休憩時間を利用して、６号館内の図書館、シミュレータ室を自由見学。

引き続きコネクションホールで、五十嵐明氏(昭和４６年３月昭和鉄道卒）による尺八演奏。

三味線やお囃子、民謡と盛りだくさんの演目で魅了されました。演奏に合わせて黒田節な

ど口ずさむ方もおり、新しいホールに響き渡る尺八の音色は

素晴らしかったです。

懇親会は、とにかく対面でまたこうして集えることの喜びを分かち合う、そんな

雰囲気に終始しておりました。最年長は第１２回にもご参加くださった２６会（に

ろくかい）より昭和２６年豊島実業卒髙橋弘一氏御年９０歳。そして、最年少は令

和４年昭和鉄道卒佐藤正大氏１９歳。昭和、平成、令和と時代は移り変わりました

が、年代や卒業校を問わず、初参加の方も多数ご出席いただきました。この度、中

止、書面総会の３年の時を経て、いつもの変わらぬ顔ぶれにも変化が見られ寂しい思いも幾ばくか残りましたが、

校友会が常に前を向いて活動していくということはそのようなことで

もあるのでしょう。

校友会通常総会･懇親会は、毎年７月第１土曜日に開催されます。お

一人でも、また皆様お誘い合わせでも、是非足をお運びくださいませ。

高田明洋先生／牧野操先生／山
村登先生／須田泰雄先生／板東

功先生／図師透先生／梅木純一先生／
後藤功光先生／杉山正勝先生／菅野正
人先生／飯山高志先生／村田茂先生／
山内雅昭先生／鈴木浩之先生／鈴木実
子様／桜田菊子様

中野潤理事長／島根雄一理事／
鮎川尚文学院校長／桑田達也鉄

道校長／森暁学院教頭／松井浩鉄道教
頭／本田有香先生／樋口昌明先生／上
坂直子先生／黒田裕子先生／星山竜也
先生／秋山裕彦先生／小島学先生／松
江真奈美先生／小林誠先生

次回：豊昭学園校友会

第17回通常総会・懇親会 令和6年7月6日(土)

詳細は5月頃、学校ＨＰ校友会のページをご参照ください。

皆様どうぞ今からご予定くださいませ！

最初の舞台は豊昭学園６号館。総会は粛々と、６号館見学はワイワイと、尺八の音色にはうっとり♪

懇親会はメトロポリタンホテルへ移動。開会前のそわそわ…伝わってきますか。

田中会長のご挨拶のあとは、金成前会長の乾杯で懇親会スタート。飲んで飲まれて食べては飲んで…！

米元新副会長の締めは…万歳！名残惜しいですが元気でまた来年！

スキー部ＯＢ集合写真も今や恒例行事。

「令和４年の卒業かぁ」頼もしい先輩のエスコートで
初参加

食べて…！

笑って…！

照れて…！

楽しい～！

４年ぶり…
お元気で何より


